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 REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL 
ATA Nº 7/2024 REALIZADA EM 10 DE ABRIL DE 2024 

 
Aos dez dias do mês de abril do ano dois mil e vinte e quatro, realizou-se a reunião ordinária 
da Câmara Municipal, no Salão Nobre dos Paços do Concelho, com a presença do 
Presidente, Luis António Abelho Sobreira Vitorino, e os Vereadores, Jorge Miguel da Silva 
Rosado, Luis Manuel Maçãs Aires Costa, Cristina de Fátima Almeida Castanho Novo, Paula 
Cristina da Mata Trindade. ------------------------------------------------------------------------------------ 
Pelo Presidente foi declarada aberta a reunião quando eram dez horas, iniciando-se a 
mesma de acordo com a Ordem do Dia previamente elaborada e datada de oito de abril de 
dois mil e vinte e quatro. -------------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ------------------------------------------------------------------ 

O Presidente deu conhecimento da abertura da escola da Portagem que se abriu à 
comunidade para mostrar a nova escola depois das obras e começou a funcionar na 
segunda-feira dia 8 de abril. ---------------------------------------------------------------------------------- 
Felicitou o Sr. Padre Marcelino e a Paróquia de Marvão pela organização das celebrações 
da Semana Santa. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Vereador Luis Costa acompanhou também as felicitações ao Sr. Padre Marcelino. 
Justificou o facto de ter cancelado o Torneio de Futebol Infantil da Beirã porque havia 
previsão de muita chuva e é um dia de convívio entre crianças e família. Havia marcação 
de refeições para fazer, marcação do campo de jogos e toda essa logística ficaria sem 
efeito se chovesse. --------------------------------------------------------------------------------------------- 
A Vereadora Paula Trindade informou que se iniciaram os trabalhos do projeto Aldeia 
Segura nos Galegos, no dia 9 foi apresentado à população e agradeceu aos presentes. -- 
A Vereadora Cristina Novo felicitou as juntas de freguesia pela organização das 
“Caminhadas Freguesias em Movimento”, e pela forma como acolhem e organizam os 
participantes, que se demonstram muito agradados. Falta realizar a caminhada na freguesia 
da Beirã que será no dia 26 de maio. ---------------------------------------------------------------------- 
Na última reunião falou nas obras efetuadas pela empresa das Águas do Alto Alentejo, e 
lamenta a forma como a empresa deixa a via pública, sem qualquer tipo de sinalização até 
que arranjem o pavimento, como se viu em várias freguesias. Há carros que ficam muito 
mal tratados pela falta de cuidado nestas situações. -------------------------------------------------- 
A vereadora lamentou muito a forma como continuam a tratar os vereadores da oposição 
na câmara municipal, pela falta de respeito, alterado a reunião de câmara e não terem 
avisado nem por email ou telefone apenas se coloca na pagina do Facebook. Das pessoas 
que se lembram terem sido vereadores, nunca ninguém foi tão mal tratado como os 
vereadores atuais. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
 



CÂMARA MUNICIPAL DE MARVÃO 

 
 

--------------------   .--------------------   .--------------------  .--------------------  .------------------ 
                                                                                                                             2024.04.10 
 
 
 

 
 

 
 

67  

 
O Presidente respondeu que sensibilizou a empresa das Águas várias vezes por telefone 
para que as estradas e as calçadas sejam reparadas com brevidade. -------------------------- 
Relativamente aos vereadores serem maltratados nunca isso aconteceu, certamente houve 
um lapso e também com a medicação que eu tomo às vezes tenho falhas de memória e as 
coisas passam. Se se sentem maltratos peço desculpa não foi com essa intenção e desta 
vez não fiz um telefonema. E ao longo destes anos que estão aqui na câmara nunca foram 
maltratados, não percebo essa acusação, mas também por vezes o Presidente da Câmara 
é maltratado pela oposição que não o respeita e não se queixa muito. --------------------------- 
O Vereador Jorge Rosado disse que não se trata de ser maltratado, é uma questão de 
respeito, e isso acontece algumas vezes e em vários momentos, sentimos que não somos 
uteis, e hoje vêm assuntos de interesse para o concelho e não fomos auscultados. A nós 
cabe-nos transmitir este sentimento. ----------------------------------------------------------------------- 
Informou que foi ouvido pela Policia Judiciária no âmbito os processos Ifap de 2009 a 2011, 
fui chamado a prestar declarações e fi-lo com a consciência da representação que tenho 
na câmara. Foi sobre uma deliberação de contratar mais à Geoterra e já este ano foi 
adjudicado a essa empresa um procedimento de oito mil euros. ----------------------------------- 
Colocou algumas perguntas, nomeadamente: gás canalizado na Vila de Marvão? Porque é 
que não se ligou no Centro Cultural? O que se passa com este processo? --------------------- 
O dia aberto na escola é motivo de orgulho para todos ter estas instalações. Quando é 
inaugurada? O pavilhão foi um desejo para toda a freguesia e teve conhecimento que 
decorrem lá os treinos e os jogadores não podem lá tomar banho. Deve-se rentabilizar as 
infraestruturas, foi um investimento de quatro milhões de euros. Em sua opinião devem ser 
convidados para a inauguração a DGEST, a CIMAA e a CCDRA, que contribuíram para o 
financiamento da obra. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
O Presidente disse que há um grande diferendo com a empresa do gás em Marvão, 
ganhou o concurso e subcontratou outra empresa que não acabou os trabalhos. Ficou de 
se fazer uma reunião com a Galp e com a empresa para desbloquear esta situação. -------- 
Sobre a inauguração da escola, o dia aberto foi uma cortesia à população, quando os 
ministérios estiverem empossados logo que possível convida o Ministro da Educação e 
nunca esteve fora de ideia convidar as entidades referidas pelo Vereador. --------------------- 
Sobre a utilização dos balneários como não sabe o que se passa, vai perguntar à 
Professora Paula Rocha para dar resposta. --------------------------------------------------------------   
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
PERIODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO ---------------------------------------------------------- 
Não houve intervenções do público. ----------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
FORAM PRESENTES OS SEGUINTES ASSUNTOS:------------------------------------------------ 
ATA DA REUNIÃO ANTERIOR: ---------------------------------------------------------------------------- 
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Foi presente à Câmara Municipal a ata da reunião ordinária de 18 de março de 2024, que 
foi aprovada em minuta, nos termos previstos no n.º 3, do artigo 57º da Lei nº75/2013, de 
12 de setembro. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Aprovada por maioria com a abstenção do Vereador Jorge Rosado. ---------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
ORDEM DO DIA:------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Foi presente a Ordem do Dia para esta reunião, que passa a ser cumprida, e se dá aqui 
como transcrita na íntegra, sendo a mesma arquivada (com a refª OD-06/24) na pasta de 
documentos anexa a este livro de atas. -------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA - CONHECIMENTO ------------------------------------------ 
N.º 67 de 09/04/2024, que acusava os seguintes saldos: ------------------------------------------- 
OPERAÇÕES ORÇAMENTAIS – 1.457.465,23 € ------------------------------------------------------ 
OPERAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS – 479.348,88 € -------------------------------------------------  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
DIVISÃO DE OBRAS, AMBIENTE E QUALIDADE DE VIDA -------------------------------------- 

 
PRONÚNCIA SOBRE O DIREITO DE PREFERÊNCIA – ANÚNCIO Nº 36294/2024 - 
FREGUESIA DE SÃO SALVADOR DA ARAMENHA ------------------------------------------------- 
Pedido apresentado pela Casa Pronta para pronúncia da Câmara Municipal de Marvão, 
sobre o direito de preferência na aquisição do imóvel sito em Porto da Espada, freguesia de 
São Salvador da Aramenha, artigo matricial nº 884. ---------------------------------------------- 
Aprovado por unanimidade não exercer o direito de preferência sobre a venda do 
imóvel. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
PRONÚNCIA SOBRE O DIREITO DE PREFERÊNCIA – ANÚNCIO Nº 34853/2024 - 
FREGUESIA DE SÃO SALVADOR DA ARAMENHA ------------------------------------------------- 

Pedido apresentado pela Casa Pronta para pronúncia da Câmara Municipal de Marvão, 
sobre o direito de preferência na aquisição do imóvel sito em Rua D. Joaquina Sequeira 
Trindade B. Mouro, nº 5, Porto da Espada, freguesia de São Salvador da Aramenha, artigo 
matricial nº 884. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Aprovado por unanimidade não exercer o direito de preferência sobre a venda do 
imóvel. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

INFORMAÇÃO SOBRE OPERAÇÕES URBANISTICAS – PARA CONHECIMENTO ------- 
A Câmara Municipal tomou conhecimento. -----------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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ANULAÇÃO DA DELIBERAÇÃO DE 18-03-2024 - PROCESSO Nº 152/2023 – PEDIDO 
DE ALTERAÇÃO DE UTILIZAÇÃO - CAVALO - SANTO ANTÓNIO DAS AREIAS ---------- 
O Presidente da Câmara não participou na discussão e votação deste assunto e 
ausentou-se da sala por ser parte interessada. ----------------------------------------------------- 
O Vice-Presidente explicou que as competências alteradas entenderam que deviam dar 
razão à camara neste ponto. Após a reunião a jurista informou que era da competência do 
Presidente. Assim a decisão tomada na reunião de 18-03 é nula e propomos hoje essa 
anulação. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Vereador Jorge Rosado referiu que vem um assunto à reunião que não foi visto antes 
da reunião e foi depois da reunião que viram que não era preciso vir. ---------------------------- 
Voltou a lembrar que foi ouvido pela Policia Judiciária por causa de uma deliberação de 
câmara que não foi executada. ------------------------------------------------------------------------------   
A Vereadora Cristina perguntou se a alteração à delegação de competência que foi 
também aprovada nessa reunião se mantém. ----------------------------------------------------------- 
O Vice- Presidente respondeu que sim e explicou o que se passou na reunião de 18-03-
2024, que não era competência da câmara a decisão que se tomou de alterar a utilização 
do edifício, agora, para repor a legalidade da deliberação, trazemos à reunião para ser 
anulada e ficar sem efeito essa tomada de decisão. -------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal deliberou por maioria anular a decisão tomada no dia 18-03-2024, 
com dois votos a favor dos eleitos pela Coligação Marvão à Frente e duas abstenções 
dos eleitos pelo PS e com o voto de qualidade do Vice-Presidente. -------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PROCESSO Nº 193/2023 – APRECIAÇÃO DO PROJETO DE ARQUITETURA -------------- 
Informação da Técnica Superior, Engª Soledade Pires: ---------------------------------------------- 
“Tenho a honra de informar Exª que após o seu despacho, foi o processo enviado para a CCDRA, de modo a 
serem consultadas as entidades externas indicadas, no âmbito do artº 13-A do RJUE. -------------------------------- 
A Decisão Global da Administração foi desfavorável: ---------------------------------------------------------------------------- 
“Sendo desfavoráveis as posições da CCDRA/UC e da ERRAN, nos termos dos n.os 1, 7 e 11 do Artigo 13.º-
A do RJUE (Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de Dezembro, na sua atual redação) e do n.º 2do parágrafo 7.º da 
Portaria n.º 349/2008, de 5 de Maio, é relativamente à ação global em causa no âmbito deste Requerimento 
tomada decisão final desfavorável. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
No prosseguimento que a pretensão venha a ter deverão, para além da adequada instrução processual, ser 
consideradas as condições para uma eventual viabilização constantes dos vários “pareceres” emitidos.” ------- 
Desta decisão deverá ser dado conhecimento ao requerente. ---------------------------------------------------------------- 
Nos termos do disposto na alínea d) do nº 1 do artº 24 do RJUE, por ter sido objeto de parecer negativo ou 
recusa de aprovação ou autorização de qualquer entidade consultada nos termos do presente diploma cuja 
decisão seja vinculativa para os órgãos municipais, coloca-se à consideração de V. Exª o indeferimento deste 
pedido de licenciamento.” --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar de acordo com o proposto 
na informação técnica. ---------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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DELIBERAÇÕES DIVERSAS --------------------------------------------------------------------------------  

PREÇO DE VENDA AO PÚBLICO DO LIVRO: “VENHO DE LÁ – HISTÓRIAS E 
MEMÓRIAS DE MARVÃO” – RATIFICAÇÃO DO DESPACHO ------------------------------------ 
Despacho do Presidente: -------------------------------------------------------------------------------------- 
“Tendo ocorrido no dia 23 de março de 2024 o lançamento do livro supracitado e verificando-se alguma procura 
importa colocar o livro à venda ao público. Segundo o disposto no n.º 1 do artigo 509º do Código Regulamentar 
do Município de Marvão, é da competência da Câmara Municipal definir os preços, e a reunião de câmara só 
se realizará na segunda semana de abril, considerando o disposto no n.º 3 do artigo 35º da Lei n.º 75/2013 de 
12 de setembro, determino que o preço de venda ao público, do livro “" Venho de Lá - Histórias e Memórias de 
Marvão”, seja de 12 € (IVA incluído), o preço proposto tem por base, a comparticipação do Município de Marvão 
na sua edição. Determino ainda que este meu despacho seja submetido a ratificação da Câmara Municipal.” - 
A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a ratificação do despacho. - 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
ESCOLA SECUNDÁRIA JOSÉ GOMES FERREIRA - PEDIDO ENTRADAS GRATUITAS 
NO CASTELO E MUSEU MUNICIPAL DE MARVÃO ------------------------------------------------- 
Em virtude de se tratar de uma visita de estudo com alunos em idade escolar, solicitam a 
entrada gratuita dos alunos no castelo de Marvão e no Museu Municipal, no dia 29 de abril.  
A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar o pedido. ------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
PEDIDO DE AUDITÓRIO DA CASA DA CULTURA DE MARVÃO – PADRE MARCELINO 
MARQUES --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Foi solicitado pelo Sr. Padre Marcelino Marques, autorização para uso gratuito do auditório 
da Casa da Cultura de Marvão no próximo dia 22 de junho (sábado) entre as 9:00 e as 
13:00 para acolher a última sessão da formação "Ser Catequista" do Arciprestado de 
Portalegre.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar o pedido. ------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
ATUALIZAÇÃO/INCLUSÃO DE NOVOS BENEFICIOS NO CARTÃO SOCIAL --------------- 
Proposta da Vereadora Paula Trindade: ------------------------------------------------------------------ 
 “O Cartão Social do Munícipe contempla uma série de benefícios, que pretendem contribuir para menorizar as 
situações de pobreza e exclusão social.  
São muitas as famílias carenciadas que têm despesas de saúde mensais significativas por motivo de doença 
ou incapacidade permanente, e fazer face a essas despesas é uma necessidade.  
Surge assim como benefício do Cartão Social, o apoio na comparticipação dos medicamentos, com prescrição 
médica, pois o acesso a medicação é condição fundamental para a saúde e para o bem-estar de cada um.  
É ainda criado outro novo benefício, que se traduz na atribuição anual, de um cabaz de bens essenciais, por 
agregado familiar, sendo este apoio uma forma de reduzir o impacto que o aumento dos preços dos produtos 
essencialmente alimentares, tem na economia dos beneficiários deste Cartão. 
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Face ao exposto, no âmbito do Capítulo II –Cartão Social, do Título VI –Ação Social e outros benefícios, 
do Código Regulamentar do Município de Marvão, e no que diz respeito ao artigo 337.º (Direitos dos 
beneficiários), serve a presente para propor a V. Exas. que sejam considerados os seguintes benefícios:  
a) Redução de 50% no pagamento de Taxas e Licenças Municipais;  

b) Redução de 50% da mensalidade no acesso a serviços e equipamentos municipais, a todos os elementos 
do agregado familiar;  

c) Redução de 50% no acesso a iniciativas culturais, artísticas, desportivas e outras promovidas pelo Município, 
a todos os elementos do agregado familiar;  

d) Redução de 50% do valor da renda caso o agregado familiar resida numa habitação municipal;  

e) Disponibilização de transporte para consultas e exames médicos, fora do distrito, nos casos em que o mesmo 
não é disponibilizado pela entidade dos serviços de saúde competente, até um limite anual de 1000 Km por 
elemento do agregado familiar;  
 
f) Comparticipação na aquisição de medicamentos e outros produtos farmacêuticos, com prescrição médica, 
até ao valor anual de 150 € por elemento do agregado familiar;  

g) Atribuição de um cabaz de bens essenciais, no valor anual de 50 € por agregado familiar;  

h) Outros a conceder pelo Município e/ou outras entidades e que serão publicitados pelos meios habituais.  
Propõe-se ainda que os benefícios elencados nas alíneas f) e g) produzam efeitos a partir de 1 de janeiro 2024. 
À consideração da Exma. Câmara Municipal.” ------------------------------------------------------------------------------------ 
 
A Vereadora Paula Trindade esclareceu sobre esta proposta de alteração, nomeadamente 
a necessidade de estabelecer os protocolos com a Associação Dignitude e a Associação 
Nacional de Farmácias para a comparticipação nos medicamentos, que era uma medida 
há tanto tempo ambicionada e também para o cabaz social por agregado familiar. Vai-se 
retirar o benefício no pagamento da água, em virtude de já não ser um serviço prestado 
pelo municipio. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A Vereadora Cristina Novo apelou para que os técnicos não se cinjam apenas aos pedidos 
de apoio que chegam aos serviços, pois há pessoas que não tem capacidade de se 
deslocar e outras que necessitam mas que não tomam a iniciativa. Pelos pedidos que aqui 
chegam nota-se que são sempre os mesmos a solicitar apoio. ------------------------------------- 
O Presidente respondeu que temos uma Rede Social e que as Ipss´s e as juntas de 
freguesia devem fazer chegar à câmara as necessidades que identificam. Sempre que tem 
conhecimento dessas situações encaminha para os serviços, essa é uma das funções da 
Rede Social. Todas as pessoas têm direito aos apoios e se acham que as coisas não estão 
a ser encaminhadas digam para eu dar andamento, as instituições estão mais perto das 
pessoas, levantem as questões e informem. ------------------------------------------------------------- 
A Vereadora Cristina Novo afirmou que as assistentes sociais deviam andar no terreno e 
ir junto das pessoas necessitadas. ------------------------------------------------------------------------- 
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O Vereador Jorge Rosado informou que sempre que o PS tem conhecimento de alguma 
situação de necessidade, informa os serviços, e em alguns casos dizem-nos que o Sr. 
Presidente já tinha resolvido. O Sr. Presidente sobrepõe-se aos serviços mas depois não 
faz nada. Muitas vezes, o que acontece é que não se informam as pessoas quando não é 
possível dar resposta a alguns pedidos, e deu o exemplo de um caso concreto que não se 
concretizou. É também uma obrigação do governo ajudar. ------------------------------------------ 
O Presidente disse que iremos dar seguimento às políticas sociais porque não são 
propriedade da esquerda. ------------------------------------------------------------------------------------- 
O Vereador Jorge Rosado referiu que estamos a falar com sentido de governação, não é 
apenas dizer que o Sr. Presidente da Câmara resolve o problema. Não estamos contra a 
proposta, o que está em causa é seguir uma regra. Há outras situações em que por 
vergonha as pessoas não fazem o pedido, aquilo que a Vereadora Cristina quis dizer é que 
estamos aqui a fazer algumas críticas construtivas no sentido de pedir às pessoas que 
estejam mais na rua e mais presentes para identificar problemas. -------------------------------- 
A Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a inclusão de novos 
benefícios no cartão social. --------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

PROPOSTAS DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A ASSOCIAÇÃO 
DIGNITUDE E ASSOCIAÇÃO NACIONAL DAS FARMÁCIAS ------------------------------------- 
O presente documento depois de rubricado por todos os presentes, dá-se aqui como transcrito na íntegra, 
sendo o mesmo arquivado (com ref. DA 28/24) na pasta de documentos anexa a este livro de atas.------------- 

O Vereador Jorge Rosado referiu que tem pouca informação, leu o protocolo mas não 
sabemos quem é a Associação Dignitude, e como é que chegou e o aqui o que é que faz,   
porque nunca ouviu falar nela até agora. ----------------------------------------------------------------- 
A Vereadora Paula Trindade explicou que a associação Dignitude chegou através da 
Associação Nacional de Farmácias, tem um programa “A Bem” para o apoio na 
comparticipação dos medicamentos em plataforma própria para o efeito, e já tinham 
contactado a câmara mas na altura não aceitamos esse programa. Agora a ANF deu essa 
indicação porque a Dignitude tem outro tipo de programas que consegue moldar às 
necessidades dos municípios e ao que nós pretendemos para apoiar nos medicamentos. 
Esta associação funciona como chapéu para a Associação Nacional de Farmácias poder 
comparticipar os medicamentos.  ----------------------------------------------------------------------------   
O Vereador Jorge Rosado respondeu que não tem conhecimento da associação mas a 
Vereadora acha importante para a operacionalidade desta medida e para chegar a maior 
número de pessoas. Da mesma forma foi trazido aqui que era importante falar com a 
Federação Distrital de Bombeiros de Portalegre, na altura com um valor equivalente e 
acharam que esse valor não era importante, não entende o porquê, qual é a diferença entre 
a ação social e a proteção civil? ----------------------------------------------------------------------------- 
Os eleitos pelo PS vão-se abster porque não temos informação e temos dúvidas 
operacionais sobre esta metodologia e nas medidas do apoio fixo e variável. -----------------  
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O Presidente respondeu que não se recorda dessa situação da federação vir à câmara, 
tive uma falha de memória e há coisas que desapareceram completamente, vou ver onde 
isso anda. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal deliberou por maioria aprovar os protocolos apresentados, com 
duas abstenções dos eleitos pelo PS e três votos a favor dos eleitos pela Coligação 
Marvão à Frente. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

1ª REVISÃO ÀS GOP E AO ORÇAMENTO CORRIGIDO EM VIGOR ---------------------------- 
O presente documento depois de rubricado por todos os presentes, dá-se aqui como transcrito na íntegra, 
sendo o mesmo arquivado (com ref. DA 29/24) na pasta de documentos anexa a este livro de atas.------------- 

O Presidente explicou que é uma revisão muito rápida e de acordo com o que foi ouvindo 
dos Presidentes de Junta e está aberto a introduzir o que os vereadores do PS entendam. 
Enumerou alguns dos projetos referido nesta revisão, tais como: a barbacã, a biblioteca 
itinerante, o parque de campismo da Portagem, a zona ribeirinha do Largo das Almas, o 
estacionamento no Cubelo em Marvão, a urbanização das Ferrarias Este, por ser a 
freguesia de São Salvador da Aramenha a mais prejudicada em habitação, é o sítio mais 
procurado pela proximidade com Portalegre e Castelo de Vide, já falei com o Presidente da 
Junta e informalmente contactei uma empresa de advogados especialista em expropriações 
que me disse que sem projeto e sem um fim não se pode expropriar a zona entre as oficinas 
e a rua da escola. A recuperação do piso da igreja de Santo António das Areias, a 1ª fase 
do bloco habitacional da Beirã, caso seja aprovado. ---------------------------------------------------- 
Informou que em junho vai trazer um orçamento para ir à assembleia desse mês, agora não 
teve tempo de o fazer, estavam a trabalhar a prestação de contas e também havia 
necessidades de diálogo, vai agora trabalhar nisso e ouvir novamente as forças politicas. 
Relativamente ao mapa de pessoal é para a consolidação de todas as mobilidades em 
curso, a colocação de lugares de auxiliares de serviços de gerais para a cozinha, para o 
pavilhão e para as piscinas, e um motorista de pesados porque vamos ter um aperto nas 
horas extraordinárias temos que meter mais alguns funcionários para baixar essas horas 
que a partir de determinado número vão ser pagas a 200€. Esta alteração foi feita um pouco 
à pressa, pediu desculpa não é por mal e foi feito rápido para trazer à reunião de câmara 
com o compromisso que em junho iremos trazer o orçamento e ouvir as juntas de freguesia. 
O Vereador Jorge Rosado referiu que a metodologia habitualmente utilizada foi sempre a 
mesma, reuníamos com tempo apresentavam os documentos e a chefe de divisão 
explicava os projetos que gostavam de ver refletidos, mas este pressuposto não foi 
cumprido. Se em junho vai apresentar o orçamento não faz sentido esta revisão, não é para 
nada de muito urgente. Os projetos que aqui vêm são para um horizonte temporal, todos 
fazem falta mas não é uma grande urgência em aprovar. --------------------------------------------   
A Chefe de Divisão explicou mais pormenorizadamente a revisão proposta.  ----------------- 
O Vereador Jorge Rosado salientou que já tinham dado parecer positivo ao parque de 
campismo na Portagem, mas preocupa-o que os projetos pensados não tem qualquer 
estratégia, foi investido um milhão de uros na Beirã, o que tem sido feito pelo espaço? ---- 
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Qual tem sido a política cultural para o GDA? como está o processo de licenciamento da 
sala?  Tomaram posse da Casa do Povo do Porto da Espada, qual é a ideia e quando vai 
ser dinamizada? A cooperativa do Porto da Espada? etc, etc. há outos pilares fundamentais 
como a educação, a saúde e a habitação que têm disso feitos e que nos deve orgulhar, mas 
isto é só “para inglês ver” se não se tiver capacidade de executar. Gostava que o executivo 
explicasse um por um, todos os investimentos feitos e que estão fechados. Disse que se 
esta revisão fosse para isto, votavam logo a favor, mas são situações que podem ser 
cabimentadas por outra via. Gostava de ouvir os outros vereadores do executivo sobre os 
projetos que enumerou e que estão todos parados. ---------------------------------------------------- 
O Vereador Luis Costa referiu que faz sentido vir esta revisão, são obras que interessam 
para o concelho, e agora também vai ver se aprovam um novo orçamento. A obra do 
restaurante da Fronteira tem finalmente a ligação da luz feita, o teto apresenta algumas 
deficiências que vão resolver para depois estar em condições de arrendar. -------------------- 
O Vereador Jorge Rosado referiu que hoje o Presidente já disse aqui que tem falhas de 
memória, mas o Vice-Presidente também tem, pois tem acompanhado o processo do 
licenciamento do Centro Cultural de Santo António das Areias e não nos deu explicações.   
O Vereador Luis Costa respondeu que está em falta as medidas de auto proteção que a 
empresa ficou de enviar para com base nesse relatório procedermos às alterações devidas 
para serem depois enviadas para o IGAC. --------------------------------------------------------------- 
O Vereador Jorge Rosado disse que todos sabemos que as medidas de auto proteção 
são obrigatórias e sabia-se isso quando se começou a obra. --------------------------------------- 
A Vereadora Cristina Novo perguntou se está pronto antes do São Marcos pois já todos 
sabemos que há espetáculos agendados para lá.  ----------------------------------------------------- 
O Vereador Luis Costa respondeu que pode não dar tempo de tratar de tudo antes do 25 
de abril. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Vereador Jorge Rosado disse que uma vez que ainda não inauguraram a escola e os 
pressupostos para a escola devem ser os mesmos, é bom que vejam esta questão. -------- 
O Vereador Luis Costa respondeu que vai colocar essa questão à Engenheira para poder 
dar essa informação à assembleia municipal e também a outras questões que a assembleia 
nos colocou, e pode também dar aqui informação na câmara. -------------------------------------- 
O Vereador Jorge Rosado referiu que há uma série de projetos que já enumerou e que 
não lhe foram esclarecidos, e deu como exemplo a incubadora da Beirã que segundo o 
Presidente tinha tantos interessados e não foi isso que aconteceu. Se quiserem fazer um 
enquadramento podem enviar por escrito. ---------------------------------------------------------------- 
O Presidente respondeu que a economia é dinâmica ou se está em baixo ou se está em 
cima. Os investimentos estão feitos e alguma coisa há-de acontecer. Vai lançar um spot na 
rádio Portalegre para ver se consegue angariar mais gente e manter o desconto nos preços 
para cativar mais interessados. O restaurante da Fronteira vai ver como está para em maio 
abrir o concurso. A Casa do Povo vai ter outra dignidade para atividades sócio-culturais e 
para a comunidade se reunir. A Sociedade vai avançar a obra e enquadrar no âmbito de 
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algum financiamento juntamente com a Cooperativa. O GDA é como todos os edifícios 
públicos que têm que ter as medidas de auto proteção e vai ultrapassar isso brevemente.   
A Vereadora Cristina Novo aproveitou o Presidente ter falado numa campanha publicitária 
na rádio para lembrar que disse que o mesmo relativamente à publicidade para venda de 
lotes em Santo António das Areias, apesar do preço elevado dos lotes que se divulgue a 
venda. Santo António está esquecido. --------------------------------------------------------------------- 

 A Câmara Municipal deliberou por maioria aprovar a revisão proposta, com três votos 
a favor dos eleitos pela Coligação Marvão à Frente e duas abstenções dos eleitos pelo 
PS. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Foi também deliberado enviar este assunto para aprovação da Assembleia municipal.  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

3ª ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL 2023/2024 ------------------------------------------------ 
O presente documento depois de rubricado por todos os presentes, dá-se aqui como transcrito na íntegra, 
sendo o mesmo arquivado (com ref. DA 30/24) na pasta de documentos anexa a este livro de atas.------------- 

A Câmara Municipal deliberou por maioria aprovar a alteração proposta, com três 
votos a favor dos eleitos pela Coligação Marvão à Frente e duas abstenções dos 
eleitos pelo PS. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Foi também deliberado enviar este assunto para aprovação da Assembleia Municipal.  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESTAÇÃO DE CONTAS E RELATÓRIO DE GESTÃO 2023 ------------------------------------ 
O presente documento depois de rubricado por todos os presentes, dá-se aqui como transcrito na íntegra, 
sendo o mesmo arquivado (com ref. DA 31/24) na pasta de documentos anexa a este livro de atas.------------- 

 
A Vereadora Paula Trindade deu uma explicação sobre o documento, nomeadamente 
sobre a Atividade Institucional deste Município durante o ano de 2023 apresenta vários 
pontos importantes, como por exemplo a inauguração de obras fulcrais para o concelho 
neste caso, a Incubadora de Empresas de Base Não Tecnológica da Beirã, Centro Cultural 
e Recreativo de Santo António das Areias, e ainda o Centro de Interpretação das Fortalezas 
Abaluartadas da Raia. 
No último ano, os investimentos no concelho foram alvo de continuidade, pois para o 

executivo municipal, estes são indispensáveis para garantir e melhorar a qualidade de vida 

das pessoas. Assim sendo, podem destacar-se os seguintes: 

- Requalificação da Escola da Portagem - Término da Obra; 

- Reabilitação e aquisição de várias habitações no âmbito da Estratégia Local de 

Habitação (várias obras já finalizadas, e outras em fase de projeto); 

- Condomínio de Aldeia de Galegos (Em curso); 

- Instalação de dois depósitos de água na freguesia de Santo António das Areias; 

- Projeto urbano de acessibilidade/inclusão na Portagem - Execução de Obra (em 

curso); 

- Aquisição de viatura de recolha de RSU; 
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- Obras de reparação dos danos causados pelas intempéries dos meses de dezembro 

de 2022 e janeiro de 2023 (em curso); 

No desporto deu-se continuidade à organização e apoio de várias atividades, destacando-

se o Trail de Marvão, VII Corta-Mato de Marvão, NAOM – Prova de Orientação, 

Campeonato Nacional de Caminhos de Rolamentos e Trikes e Caminhada do Contrabando 

do Café. Durante o ano de 2023, ocorreu a homologação do Centro de Cycling de Marvão 

pela Federação Portuguesa de Ciclismo. 

Na área da cultura, realizaram-se vários eventos de grande interesse e foram concedidos 

diversos apoios por parte do Município, sendo que a Feira da Castanha atraiu novamente 

imensos visitantes, continuando a ser um pilar da cultura no concelho; Marvão esteve 

representado no XV Concurso Internacional de Tapas e Pinchos Medievais; realizou-se o 

Festival Al Mossassa; o Festival Internacional de Cinema “Periferias”, as várias Quinzenas 

Gastronómicas, o Festival Transfronteiriço Boda Régia, o Festival Internacional de Música 

de Marvão e o Mercado da Terra – Feira das Atividades Económicas.  

O Município continua a apoiar todos os eventos organizados pelas associações do 

concelho, que trazem no seu conjunto imensas pessoas a Marvão. 

Os objetivos sociais continuaram a ser uma das prioridades, foram atribuídas 30 Bolsas de 

Estudo Municipais; Foram atribuídos vários apoios a famílias ao longo do ano, através dos 

apoios económicos eventuais; e ainda concedidos os apoios às Associações Sem Fins 

Lucrativos e IPSS’s do concelho. 

Salienta-se também a aprovação e início da implementação do Plano Municipal para a 

Igualdade e Não discriminação de Marvão. 

O Município de Marvão teve um papel ativo na área do ambiente e sustentabilidade, 

resultado desse trabalho foi o Prémio Regional de Boas Práticas de Voluntariado Jovem 

2023, com o projeto Marvão Verde; foram ainda realizadas várias sessões de sensibilização 

sobre limpezas de terrenos; e teve início a execução dos projetos RecolhaBio 

(Compostagem Doméstica) e Marvão +Sustentável (promoção do consumo de água da 

torneira, valorização de bioresíduos, óleos alimentares usados e reciclagem). ----------------- 

 A Chefe de Divisão prestou mais alguns os esclarecimentos técnicos sobre a Prestação 
de Contas. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O Vereador Jorge Rosado referiu que este documento técnico está apresentado de forma 
clara e com rigor, onde se destacam os projetos que sobressaem para o executivo, são 
investimentos estruturantes na habitação, na saúde e educação. Muito foi feito pelo governo 
de António Costa e desejo muita sorte ao novo Primeiro Ministro e faço votos para que 
ainda cá esteja com este governo para dar os mesmos elogios que deixo ao governo 
anterior. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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A Câmara Municipal deliberou por maioria aprovar a Prestação de Contas e o 
Relatório de Gestão, com três votos a favor dos eleitos pela Coligação Marvão à 
Frente e duas abstenções dos eleitos pelo PS. ------------------------------------------------------ 
Foi também deliberado enviar este assunto para aprovação da Assembleia municipal.  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

INVENTÁRIO DOS ATIVOS, DIREITOS E OBRIGAÇÕES PATRIMONIAIS 2023 ------------ 
O presente documento depois de rubricado por todos os presentes, dá-se aqui como transcrito na íntegra, 
sendo o mesmo arquivado (com ref. DA 32/24) na pasta de documentos anexa a este livro de atas.------------- 

A Câmara Municipal deliberou por maioria aprovar o Inventário, com três votos a favor 
dos eleitos pela Coligação Marvão à Frente e duas abstenções dos eleitos pelo PS. -- 
Foi também deliberado enviar este assunto para aprovação da Assembleia municipal.  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 

4ª ALTERAÇÃO ÀS GOP 2024 E 4ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO DA DESPESA DE 
2024 - PARA CONHECIMENTO ----------------------------------------------------------------------------- 
O presente documento depois de rubricado por todos os presentes, dá-se aqui como transcrito na íntegra, 
sendo o mesmo arquivado (com ref. DA 33/24) na pasta de documentos anexa a este livro de atas.------------- 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. -----------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
APROVAÇÃO EM MINUTA:--------------------------------------------------------------------------------
Por unanimidade, foi deliberado, aprovar a presente ata, em minuta, nos termos previstos 
nº. 3 do artigo 57º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro, que elaborada por mim Emília 
Maria Mena da Cruz, Assistente Técnica, e tida por conforme por todos, vai ser assinada. - 
E nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou a presente reunião.  
Eram 11h30 horas. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

 
 

O PRESIDENTE DA CÂMARA, 
 

_____________________________ 
 

A ASSISTENTE TÉCNICA, 
 

_____________________________ 
 


